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本报12月26日讯(实习
生 王秀珍 记者 陈
伟) 近日有市民反映，明
发路中段京台高速公路东
侧冒污水，不仅臭味难闻，
而且非常难走，已经半年
多了没人管，对市民的正
常生活影响很大。附近居
民希望相关部门能尽快采
取措施。济南市农业高新
技术开发区管理委员会相
关负责人表示，他们会向
市政部门反映，争取明年
安装排水管道。

26日，记者来到位于
G104国道西侧的明发路中
段。刚从公交车上下来，记
者就闻到一股恶臭味，马路
上的污水也已经凝结成了
冰，覆盖了半条马路，车辆
和行人通过时都小心翼翼。

市民李先生就住在附
近的潘村，他每天都会经
过明发路中段。“今天早
上，我还看到一个市民骑
着电动车在这里摔倒了。”
李先生告诉记者，明发路
中段的积水是从明发路东
头流过来的，夏天气味更
难闻，在家里都不敢开窗
户。而到了冬天就结冰，来
往车辆容易打滑，行人也

很容易滑倒，存在很大的
安全隐患。

李先生介绍说，马路
上的污水是从马路南侧的
树丛里流出来的，都是附近
居民家里排出来的生活污
水，已经存在半年多了。污
水从明发路中段的86路车
公交站牌一直到京台高速
的西侧，共约200米长。明发
路上一饲料公司的负责人
告诉记者，该路段的一个
污水坑就在公司门口，每
过一段时间就有污水冒出
来，气味非常难闻，他们定
期会组织人员进行清理。

济南市农业高新技术
开发区管理委员会相关负
责人告诉记者，他们对此
也非常无奈。由于明发路
在修建时没有设计排水管
网，才导致附近居民和商
家的污水流到马路上。
“我们准备向市政部门反
映这种情况，争取明年明
发路能够安装地下排水管
网，这样明发路中段附近
居民和商家排出的污水可
以直接通过管网流走，马
路上的污水问题就能得到
彻底解决。”该负责人表
示。

早晨不到八点，区直西
社区居委会副主任毛爱红就
从祝甸的家里出门了，直奔
位于朝山街的济南热力工程
公司，申请了四年，小区暖气
片终于安装好了，26日要办最
后的手续，准备收费供暖。

在热力公司，交配套费
的表格匆匆填完，毛爱红接
着要赶到黑北路的审批中心
办理交配套费的手续，要先
把手续办完，才能把存在银
行里的配套费交到热力公
司。

在审批中心，最麻烦的
还是要核对好配套面积，为27
日开始的取暖费收取工作做
准备，一大包的材料，要一项
项核对，小区新安装暖气341
户，有62个户型，每个户型都
要有一式三份的复印件。一
个上午的时间，记者都在忙
忙碌碌，直到临近中午，资料
才算核对结束，也拿到了热
力公司盖章的收费通知，“回
去把配套费交上，明天就可

以收取暖费了，但下午我还
得再来一趟。”毛爱红说。

回到居委会已临近中
午，一上午的奔波忙碌，让人
深感疲惫。回到居委会办公
室，电话频频响起，居民络绎
不绝，基本都是咨询暖气情
况的。居委会主任谢维说，“今
天要抓紧把最后手续办完，
明天顺利收费，赶紧把钱交
给热力公司，那边就可以往
管道里通热气了。”

已到吃午饭时间，记者
的值班也该结束了，但毛爱
红还得忙活，她必须要去银
行把居民先前交的200多万元
配套费转到热力公司账上。
下午她要准备第二天的历城
区党代会，所以必须在中午
前把能跑完的先跑了，下午
就要毛爱红自己跑了。

于是谢维开车拉着毛爱
红两人又上路了，“交上费，下
午得再去热力公司送发票，
今天一天都得在外边跑了。”
毛爱红笑道。

在忙碌中，居委会工作
人员用他们的责任感染着
我，每个来电都要耐心解
释，每个需要补贴水费的困
难户都不能落下，对每个快
要生育的准妈妈，他们都要
提前把生产日期估算好。

“既然帮居民办事了，

就得认真办。”这是居委会
主任谢维多次对记者说的
话。因为安装暖气，小区有
些居民对施工等问题有意
见，“该解释的要解释，最
重要的是让他们用上暖
气 ，这 是 咱 居 委 会 的 责
任。”

为了早日供暖，她把双腿跑细
本报记者随同居委会工作人员一起跑供暖手续，体验居委会工作的繁琐和辛苦
本报记者 尹明亮

明发路中段污水外溢

凝结成冰覆盖半条路
相关部门：争取明年安装排水管道供暖季已经过去近半，但在历城区山大路街道区直

西社区，10栋楼300多户的暖气片刚刚安装完毕，等待着几

十年来第一次用上集中供暖。居委会也在为最后通气紧

张忙碌着。26日上午，记者随同居委会工作人员一起忙碌

着，体验到了居委会工作的繁琐和辛苦。

格记者手记

在忙忙碌碌中

感受居委会的责任

本报记者尹明亮(右)和居委会副主任毛爱红一起跑
供暖手续。
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